
 

  
 

 

 

 

令和元
れいわがん

年
ねん

５月
がつ

のマリエント「ちきゅう」たんけんクラブの活動
かつどう

をご報告
ほうこく

します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記
じょうき

趣旨
し ゅ し

のもと、マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ 令和
れ い わ

元年
がんねん

 発足式
ほっそくしき

を開
かい

催
さい

しました。 

 

期
き

 日
じつ

：令和元
れいわがん

年
ねん

５月
がつ

１１日
にち

（土
ど

） 天気
て ん き

：晴
は

れ 

場
ば

 所
しょ

：八戸市
はちのへし

水産
すいさん

科学館
かがくかん

マリエント ３階
かい

ウミネコシアター 

参加者
さんかしゃ

：来賓
らいひん

３２名
めい

、ジュニア会員
かいいん

６３名
めい

、シニア会員
かいいん

９名
めい

、付添
つきそい

（家族
か ぞ く

）６８名
めい

、引率
いんそつ

３名 計
けい

１７５名
めい

 

 

来賓
らいひん

挨拶
あいさつ

として八戸市
はちのへし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

教育
きょういく

長
ちょう

伊藤
い と う

博
ひろ

章
あき

様
さま

、国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

（以下
い か

「JAMSTEC」という。）理事
り じ

板倉
いたくら

周一郎
しゅういちろう

様
さま

、国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

研究
けんきゅう

成果
せ い か

活用
かつよう

促進
そくしん

八戸市
はちのへし

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

連盟
れんめい

会長
かいちょう

、「ちきゅう」たんけんクラブ 名誉
め い よ

会長
かいちょう

 シニア相談役
そうだんやく

坂本
さかもと

美
よし

洋
ひろ

様
さま

よりご挨拶
あいさつ

い

ただきました。 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ 

ジュニア ・ シニア 令和
れ い わ

元年
が ん ね ん

 発足式
ほ っ そ く し き

 

【趣旨
し ゅ し

】 

〇JAMSTEC、八戸市
はちのへし

をはじめとする皆様
みなさま

やクラブ会員
かいいん

を支
ささ

えてくださる多
おお

くの皆様
みなさま

の存在
そんざい

を知
し

り、感謝
かんしゃ

す

ることで、クラブの活動
かつどう

に誇
ほこ

りを持
も

つ。 

〇「海洋
かいよう

」というフィールドの第一線
だいいっせん

で活躍
かつやく

し、クラブ会員
かいいん

が憧
あこが

れを抱
いだ

く JAMSTECの皆様
みなさま

と交流
こうりゅう

を図
はか

る

ことで、海洋
かいよう

や地球
ちきゅう

科学
か が く

に対
たい

する「好奇心
こうきしん

」や「理解
り か い

」を深
ふか

める。 

〇活動
かつどう

のなかでクラブ会員
かいいん

や家族
か ぞ く

同士
ど う し

の交流
こうりゅう

が深
ふか

まり、海洋
かいよう

・地球
ちきゅう

の学
まな

び」を軸
じく

とした地域
ち い き

のコミュニ

ティ形成
けいせい

を図
はか

る。 

 八戸市
はちのへし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

教育
きょういく

長
ちょう

 伊藤
い と う

 博
ひろ

章
あき

 様
さま

 

 

 

 八戸市
はちのへし

水産
すいさん

科学館
かがくかん

マリエント 吉井
よ し い

 仁
ひと

美
み

 館長
かんちょう

 

 



 

 

 

 

 

多数
た す う

ご参加
さ ん か

いただいた来賓
らいひん

の皆様
みなさま

のご紹介
しょうかい

の後
あと

、マ

リエント「ちきゅう」たんけんクラブ平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

活動
かつどう

記録
き ろ く

の贈呈
ぞうてい

を行
おこ

いました。活動
かつどう

記録
き ろ く

は JAMSTEC

議員
ぎ い ん

連盟
れんめい

 会長
かいちょう

 坂本
さかもと

 美
よし

洋
ひろ

 様
さま

より、たんけんクラ

ブ会員
かいいん

を代表
だいひょう

して、八戸
はちのへ

市立
し り つ

根岸
ね ぎ し

小学校
しょうがっこう

 ６年
ねん

杉本
すぎもと

よし埜
の

さんへ贈
ぞう

呈
てい

していただきました。 

なお、坂本
さかもと

 美
よし

洋
ひろ

 会長
かいちょう

は、令和
れ い わ

元年
がんねん

より、マリエン

ト「ちきゅう」たんけんクラブ ジュニア・シニア 

両
りょう

クラブの名誉
め い よ

会長
かいちょう

にご就任
しゅうにん

致
いた

しました。 

 

 

活動
かつどう

記録
き ろ く

贈呈
ぞうてい

の後
あと

、令和
れ い わ

元年
がんねん

委嘱状
いしょくじょう

交付式
こうふしき

を行
おこな

いました。この度
たび

、シニア副会長
ふくかいちょう

 井上
いのうえ

 貫之
か ん じ

 様
さま

にジュニア会長
かいちょう

にご就
しゅう

任
にん

いただく運
はこ

びとなりました。たんけんクラブ発足
ほっそく

１２年目
ね ん め

を迎
むか

えるにあたり、ジュニアクラブをさらに

充実
じゅうじつ

、発展
はってん

させるため、ご指導
し ど う

・助言
じょげん

をいただくこととしました。 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ・ジュニア会長
かいちょう

及
およ

びシニア副会長
ふくかいちょう

 井上
いのうえ

 貫之
か ん じ

 様
さま

 

 

 

JAMSTEC理事
り じ

 板倉
いたくら

 周一郎
しゅういちろう

 様
さま

 

 

 

JAMSTEC研究
けんきゅう

成果
せ い か

活用
かつよう

促進
そくしん

八戸市
はちのへし

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

連盟
れんめい

会長
かいちょう

、「ちきゅう」たんけんクラブ名誉
め い よ

会長
かいちょう

  

シニア相談役
そうだんやく

 坂本
さかもと

 美
よし

洋
ひろ

 様
さま

 

 



続
つづ

いて、来る
き た

５月
  がつ

２６日
にち

（日
にち

）、千葉県幕
ち ば け ん ま く

張
はり

メッセ国際
こくさい

会議場
かいぎじょう

で開催
かいさい

される、日本
に ほ ん

地球
ちきゅう

惑星
わくせい

科学
か が く

連合
れんごう

（JpGU） 

２０１９年
ねん

大会
たいかい

に、たんけんクラブ・シニアとして参加
さ ん か

し、ポスター発表
はっぴょう

に挑戦
ちょうせん

するメンバーの出発式
しゅっぱつしき

及びプレ

発表
はっぴょう

が行
おこ

われました。 

当大会
とうたいかい

は、地球
ちきゅう

惑星
わくせい

科学
か が く

分野
ぶ ん や

に関
かん

する様々
さまざま

な研究者
けんきゅうしゃ

や団体
だんたい

が属
ぞく

する国内
こくない

最大
さいだい

の学会
がっかい

の 研究
けんきゅう

発表
はっぴょう

の場
ば

となってお

ります。その中
なか

に、高校生
こうこうせい

が行
おこな

った学習
がくしゅう

・研究
けんきゅう

活動
かつどう

をポスター形式
けいしき

で発表
はっぴょう

する部門
ぶ も ん

があり、今年度
こんねんど

は全国
ぜんこく

から

８０グループが参加
さ ん か

いたします。 

この大会
たいかい

は、原則
げんそく

学校
がっこう

単位
た ん い

での参加
さ ん か

となっていますが、その中
なか

で、マリエント「ちきゅう」たんけんクラブは、

昨年
さくねん

と同様
どうよう

、八戸市
はちのへし

及
およ

びその圏域
けんいき

の合同
ごうどう

チームとして初
はじ

めて認
みと

められ、今年度
こんねんど

も発表
はっぴょう

することとなりました。 

メンバーの自己
じ こ

紹介
しょうかい

（八戸
はちのへ

工業
こうぎょう

大学
だいがく

第二
だ い に

高等学校
こうとうがっこう

３年
ねん

安原景
やすはらけい

星
せい

さん、２年
ねん

吉田
よ し だ

聖
せい

矢
や

さん、八戸
はちのへ

工業
こうぎょう

大学
だいがく

第一
だいいち

高等学校
こうとうがっこう

２年
ねん

川崎
かわさき

遥人
は る と

さん、八戸
はちのへ

聖
せい

ウルスラ学院
がくいん

高等
こうとう

学校
がっこう

３年
ねん

加藤花奈
か と う か な

さん、青森
あおもり

県立
けんりつ

八戸
はちのへ

水産
すいさん

高等
こうとう

学校
がっこう

２年
ねん

川端
かわばた

真
ま

衣
い

さん、岩手
い わ て

県立
けんりつ

種市
たねいち

高等学校
こうとうがっこう

３年
ねん

権代
けんだい

瑞
みず

歩
ほ

さん、３年
ねん

大久保亜利沙
お お く ぼ あ り さ

さん、青森
あおもり

県立
けんりつ

八戸
はちのへ

高等学校
こうとうがっこう

２年
ねん

木村
き む ら

ひと

みさん、計
けい

８名
めい

）と決意
け つ い

表明
ひょうめい

の後
あと

、ポスター発表
はっぴょう

、ジオ紙芝居
かみしばい

の発表
はっぴょう

を行
おこな

いました。紙芝居
かみしばい

では、八戸
はちのへ

聖
せい

ウル

スラ学院
がくいん

高等
こうとう

学校
がっこう

３年
ねん

加藤
か と う

花奈
か な

さんより英語
え い ご

での発表
はっぴょう

を行
おこな

いました。 

 

続
つづ

いて、「ちきゅう」たんけんクラブの活動
かつどう

を支
ささ

えて下
くだ

さる

関係者
かんけいしゃ

の皆様
みなさま

に感謝
かんしゃ

し、今年度
こんねんど

も元気
げ ん き

に活動
かつどう

できますことを願
ねが

って花束
はなたば

贈呈
ぞうてい

を行
おこな

いました。 

会員
かいいん

を代表
だいひょう

して、八戸
はちのへ

市立
し り つ

新井田
に い だ

小学校
しょうがっこう

５年
ねん

 

道
みち

合力
あいりき

丸
まる

さんが「今年
こ と し

もよろしくお願
ねが

いしま 

す。」と元気
げ ん き

よく感謝
かんしゃ

の思
おも

いを伝
つた

え、他
ほか

のプレゼンターの会員
かいいん

の皆
みな

さんも続
つづ

いて挨拶
あいさつ

をし、花束
はなたば

を贈
ぞう

呈
てい

しました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花束
はなたば

贈呈
ぞうてい

の後
あと

、令和
れ い わ

元年
がんねん

の活動
かつどう

を祈念
き ね ん

して、特
とく

大
だい

ケーキに入
にゅう

刀
とう

をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和
れ い わ

元年
がんねん

「スタート！」と参加者
さんかしゃ

の皆
みな

さまとの掛
か

け声
ごえ

を合図
あ い ず

に無事
ぶ じ

に入
にゅう

刀
とう

、大
おお

きな拍
はく

手
しゅ

と歓
かん

声
せい

が沸
わ

きました。 

 

 

 

 



ケーキ入
にゅう

刀後
と う ご

、記念
き ね ん

撮影
さつえい

。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

最後
さ い ご

に、参加者
さんかしゃ

の皆
みな

さまと記念
き ね ん

撮影
さつえい

を行
おこな

い、閉式
へいしき

いたしました。 

“これからも頑張
が ん ば

っていこう！”という気持
き も

ちを込
こ

めて、参加者
さんかしゃ

の皆
みな

さんと一斉
いっせい

に「エイエイオー！」の力強
ちからづよ

い掛
か

け声
ごえ

で、これからの活動
かつどう

へ向
む

け気持
き も

ちを新
あら

たにしました。 



式典
しきてん

終了後
しゅうりょうご

、クラブ会
かい

員
いん

達
たち

は、マリエント前
まえ

の海岸
かいがん

に集合
しゅうごう

し、昨年
さくねん

１１月
がつ

、新井田
に い だ

川
がわ

漁業
ぎょぎょう

協同
きょうどう

組合
くみあい

様
さま

よりご

提供
ていきょう

いただいたシロザケの受精卵
じゅせいらん

をマリエントで飼育
し い く

し、７～８センチ程度
て い ど

の大
おお

きさに成長
せいちょう

した稚魚
ち ぎ ょ

の放流
ほうりゅう

を

行
おこな

いました。 

約
やく

５００匹
ひき

の稚魚
ち ぎ ょ

を無事
ぶ じ

放流
ほうりゅう

することが出来
で き

ました。 

サケの稚魚
ち ぎ ょ

放流後
ほうりゅうご

、クラブ員
いん

達
たち

は５階
かい

展望
てんぼう

ホールにおいてレポート作成
さくせい

を行
おこな

いました。 

レポートを作成
さくせい

していると、JAMSTECの皆様
みなさま

が活動
かつどう

の様子
よ う す

を見
み

に来
き

てくださり、会員
かいいん

の皆
みんな

へ向
む

け応援
おうえん

のメッセージ

を頂
いただ

きました。 

 

 

 

JAMSTEC理事
り じ

 板倉
いたくら

 周一郎
しゅういちろう

 様
さま

 

 

 

JAMSTEC理事
り じ

 板倉
いたくら

 周一郎
しゅういちろう

 様
さま

（中央
ちゅうおう

） 

JAMSTEC 執行役
しっこうやく

 菊池
き く ち

 聰
さとる

 様
さま

（右
みぎ

） 

JAMSTEC 海洋
かいよう

科学
か が く

技術
ぎじゅつ

戦略
せんりゃく

部長
ぶちょう

 豊福
とよふく

 高志
た か し

 様
さま

（左
ひだり

） 
 

 



 

 

 

 

 

 

この度
たび

、たんけクラブ会員
かいいん

に田村
た む ら

様
さま

より JAMSTECのバッチやシール等
など

素敵
す て き

なグッズのプレゼントをご用意
よ う い

頂
いただ

きまし

た。 

 

レポート作成後
さくせいご

には、特
とく

大
だい

ケーキを美味
お い

しくいただきました。 

 

最後
さ い ご

になりましたが、御出席
ごしゅっせき

を賜
たまわ

りましたご来賓
らいひん

の

皆様
みなさま

、たんけんクラブ会員
かいいん

並
なら

びに保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

、発足式
ほっそくしき

にご協 力
きょうりょく

を賜
たまわ

りました JAMSTEC、八戸市
はちのへし

、八戸市
はちのへし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

、JAMSTEC議員
ぎ い ん

連盟
れんめい

をはじめとする多くの

関係者
かんけいしゃ

の皆様
みなさま

、お忙
いそが

しい中
なか

、御出席
ごしゅっせき

いただき誠
まこと

にあり

がとうございました。心
こころ

より御礼
お れ い

申
もう

し上
あ

げます。 

クラブ発足
ほっそく

１２周年
しゅうねん

を迎
むか

えるにあたり『マリエント

「ちきゅう」たんけんクラブ・ジュニア』・『マリエン

ト「ちきゅう」たんけんクラブ・シニア』ともにより

一層
いっそう

充実
じゅうじつ

した活動
かつどう

となりますよう頑張
が ん ば

って参
まい

ります。 

今後
こ ん ご

とも変
か

わらぬご支援
し え ん

・ご協 力
きょうりょく

の程
ほど

宜
よろ

しくお願
ねが

い申
もう

し上
あ

げます。 

 

JAMSTEC海洋
かいよう

科学
か が く

技術
ぎじゅつ

戦略部
せんりゃくぶ

  

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ・ジュニア顧問
こ も ん

 

田代
た し ろ

 省三
しょうぞう

 様
さま

 

JAMSTECむつ研究所
けんきゅうしょ

  

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ・ジュニア顧問
こ も ん

 

渡邉
わたなべ

 修一
しゅういち

 様
さま

 

JAMSTEC海洋
かいよう

科学
か が く

技術
ぎじゅつ

戦略部
せんりゃくぶ

 広報
こうほう

課長
かちょう

 田村
た む ら

 貴
たか

正
まさ

 様
さま

 特
とく

大
だい

ケーキ 


